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记者：您如何评价中国

与周边国家的关系？中国将

如何处理和解决同一些周边

国家存在的争议？

杨洁篪：我要特别提一

下南海问题，中方一贯主张

以事实为基础，根据国际关

系的基本准则，由直接当事

国通过谈判妥善解决南海的

争议。

我们同东盟国家就《南

海各方行为宣言》指导方针

达成一致。总之，我认为中

国和有关国家有能力、有智

慧处理好南海问题，共同维

护南海地区的和平与稳定。

特派记者 祝亮 王玉 何

曙光 沈娟娟

外交部部长杨洁篪就我国对外政策等问题答记者问

希望日方真正做到以史为鉴

昨日上午10

时，十一届全国

人大五次会议在

人民大会堂举行

记者会，外交部

部 长 杨 洁 篪 就

“我国的对外政

策和对外关系”

答记者问。

记者：请问您如何看待当前的朝

鲜半岛局势？您对重启六方会谈有何

看法？

杨洁篪：我认为最近一段时间出现了

各方良性互动的积极态势。同时，我们

也欢迎其他各方彼此进行对话，比如最

近朝美进行了对话，我们认为取得了一

些积极进展，对此表示欢迎。

记者：请问您对当前日中关系有何评

价？对进一步发展两国关系有何考虑？

杨洁篪：关于中日关系当中存在的

历史、钓鱼岛等敏感问题，我们希望日方

充分认识到这些问题的复杂性和敏感

性。因为这些问题是关系到中日两国关

系的政治基础和两国关系的大局。所以

我们认为，日本方面真正做到以史为鉴、

面向未来，切实从两国关系的大局出发，

处理好一些十分敏感的问题。

记者：中国是否将美国

把战略中心转向亚洲看作

是对中国构成威胁？如果

是的话，中国将采取什么样

的反制措施来对抗美国的

这种威胁？

杨洁篪：40年来，中美关

系经历了风风雨雨，但是总的

态势是不断地向前发展，双方

交往合作的大门越开越大。

中美交往史已经深刻地

揭示：和则两利、斗则俱伤。

保持中美关系的健康稳定发

展是两国的共同责任，也符合

国际社会的根本利益。我认

为即使中美之间存在着一些

分歧和矛盾，但是总的发展势

头是向前的，而不是后退的。

记者：考虑到中美两国

在伊朗、叙利亚以及许多其

他问题上存在的紧张态势，

两国应该采取什么样的措施

来加深互信？

杨洁篪：在叙利亚和伊

朗问题上，我们认为，应该通

过对话而不是对抗，通过合

作而不是制裁来妥善地处理

和解决这个问题，我们反对

单边制裁，持这个立场的国

家在国际上是普遍的。

同时，我们非常重视六国

同伊朗磋商谈判的机制，这六

国里面就包括中国和美国。

在这个机制里面，我们同美

国、俄罗斯、欧盟等国和组织

保持着密切的沟通和协调。

【朝鲜局势】
对朝美对话取得进展表示欢迎

【中日关系】
希望日方真正做到以史为鉴

【中美关系】
和则两利 斗则俱伤

【伊朗、叙利亚】
对话而不是对抗 合作而不是制裁

【周边国家】
以事实为基础解决南海问题


